

Premia CEE a ganadores del XV CEP

La Comisión Estatal Electoral llevó a cabo la premiación de los ganadores del Décimo Quinto Certamen de Ensayo Político, en el que destacaron jóvenes participantes de otras entidades del País, este 9 de Octubre en las instalaciones del organismo electoral.

Los ganadores y participantes recibieron su galardón de manos del Consejero Electoral del organismo, Javier Garza y Garza; de las catedráticas Anabela Olivia Sánchez y Guillermina Benavides, integrantes del jurado calificador; y de los ex Comisionados de la CEE, Gilberto Villareal y Horacio Guajardo, fundador de este Certamen organizado por el órgano electoral desde 1999.

En la ceremonia se premió a Antonio Faustino Torres, del Distrito Federal, quien obtuvo el primer lugar por su ensayo “El Instituto Nacional Electoral y los círculos de desconfianza política en México”. A Óscar Ochoa González, de Nuevo León, como segundo sitio por su trabajo “La gobernabilidad en Nuevo León”. Y a Alberto Vélez Valdés, de Saltillo, Coahuila, en tercer lugar por su obra “Reforma el escenario democrático: una moneda en el aire”.

En las menciones honoríficas se reconoció a la nuevoleonense Cecilia Martínez González, por su trabajo “Democracia a la Mexicana. Educación cívica para transitar de la teoría de la democracia a su práctica”. Y en el apartado de Ensayos Sobresalientes a Roberto Ángeles Hernández, del Estado de México, por su escrito “La democratización digital, la nueva cara de la democracia en México”.

En su mensaje, el Consejero Garza y Garza destacó que durante estas 15 ediciones del Certamen de Ensayo Político se han recibido un total de 924 obras; mientras que desde el 2013, la convocatoria del concurso se abrió a participantes de toda la República Mexicana.

“Sin duda, las contribuciones servirán para seguir representando nuestras instituciones democráticas; mi reconocimiento para los 50 participantes de esta edición del Certamen, por su notable esfuerzo y participación”, expresó.

El iniciador de este concurso, Horacio Guajardo, hizo alusión a la participación ciudadana, destacando que los procesos electorales y los ejercicios de gobierno han aumentado a la par de la demografía y los medios de comunicación, por lo que para crear una cultura democrática debe darse un debate de propuestas de valor y no sólo de campañas mediáticas.

La CEE recibió un total de 50 obras, de las cuales 38 son de participantes de Nuevo León, y 12 de concursantes de Aguascalientes, Estado de México, D.F., Michoacán, Morelos y Guerrero.

Las temáticas sobre las que versaron los ensayos fueron “La nueva cara de la democracia: el papel de la paz y la gobernabilidad en México”; “La reforma constitucional en derechos humanos y su impacto en la democracia”; “La reforma política en México, ¿avance o retroceso democrático?”; “La incidencia del sector privado en las elecciones”; y “Educación cívica: teoría y praxis para una mejor calidad democrática”.

El jurado calificador lo integraron las catedráticas Dra. Aída Figueroa Bello, de la Universidad de Salamanca, España; la Mtra. Anabela Olivia Sánchez Martínez, de la Universidad de Monterrey; y la Dra. Guillermina Benavides Rincón, del Tecnológico de Monterrey.

La recepción de trabajos estuvo abierta del 3 de marzo al 13 de junio de 2014, para participantes locales; y hasta el día 18 de junio para quienes participaron de otras entidades del País.